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老骥伏枥

上周六一觉醒来， 一条和中国

足球有关的重大新闻———国际足联

理事会召开视频会议， 会后正式宣

布， 原定于2021年6月至7月期间在

中国举行的首届改制“扩军”后的世

俱杯， 将改在2021年年底于日本举

行，参赛球队也由24支减少为七支。

其实在欧锦赛确定推迟到2021年

夏天之后， 原定中国承办的世俱杯已

经很难按时举办了。 明年年底缩水后

的世俱杯在日本进行， 而等到疫情过

去，足球的秩序恢复正常后，“扩军”后

的24支球队参加的世俱杯仍然在中国

举办。 但问题在于， 当时国际足联的

决定是， 世俱杯杯改制后四年举办一

次，考虑到2022年世界杯的影响，改制

后的首届世俱杯，放在哪年进行呢？

总之时间最早也得是2023年了，

甚至可能更晚。

此前确定承办世俱杯的中国城市

为：上海、天津、广州、武汉、沈阳、济

南、杭州、大连。 关于世俱杯的消息，

对这些承办城市， 特别是场馆接下去

的建设计划，是不是也会有影响？

另外，本来下届世俱杯，中国俱乐

部肯定可以以东道主身份有参赛资

格。 但是现在减少到七支球队后，中

超俱乐部只有获得下个赛季的亚冠冠

军，才有机会参加2021年世俱杯比赛。

至于2020年世俱杯， 原定计划于

今年12月在卡塔尔举办， 但由于疫情

原因推迟，2020卡塔尔世俱杯修改后

的比赛日期为2021年2月1日至11日，

比赛地点仍为卡塔尔。 两家目前在亚

冠小组赛里出线的中超俱乐部， 仍然

有机会参加。

疫情影响的不光是欧锦赛和世俱

杯，没有现场观众的比赛，对欧洲很多

俱乐部来说都带来了收入锐减。 豪门

巴萨现在已经遇到了经济危机， 上个

赛季的收入比预估降低了2亿欧元。新

赛季开战后，欧洲迎来第二波疫情，球

迷依旧无法进场， 而这也使得巴萨收

入难以提升。 巴萨近期也宣布要对球

员继续进行减薪，预计降薪幅度为1.9

亿欧元。如果不减的话，就算是巴萨这

样的豪门，也面临欠薪的问题。而欧洲

遇到类似麻烦的俱乐部， 算下来绝对

是已经超过两位数。

一句话， 足球要想恢复到从前我

们熟悉的那种样子，还需要时间。

名称中性化
只是第一步

隔岸观火

巴萨的昨天
皇马的今天

宇观赛场

●亚冠小组赛的最后一轮比赛

使得中超的两支球队要看别人的脸

色。上海申花除了要战胜蔚山现代，

还得盼望珀斯光荣战胜东京FC。 以

弱胜强得出现两次， 才能叠加出申

花小组出线的奇迹。 同时开打的这

两场球只过了3分钟，蔚山现代就轻

松攻破了申花的球门。 终场是申花

以1比4大败。 自己没有能力创造出

奇迹，看看自己的脸色就足够了。球

迷们也不用左顾右盼地关心日澳球

场的即时战况了。 珀斯光荣在赛前

还放出过大话，要拿下东京FC。 有

信以为真的吗？ 我在赛前就认为申

花今年的亚冠之旅就此结束了，可

以打道回府去总结得失了。 韩国球

队是不会放水给中超球队的， 哪怕

对手的主帅是韩国足球的宿将。 而

澳大利亚袋鼠的话更没有什么信用

度的。他们喜爱做一个搅局者，无论

球场内外。 打不了别人的脸就打自个

的脸。 世人看多了。

●广州恒大也落魄了。 球队静候

三天， 只为看看神户胜利船与水原三

星的脸色。从比赛数据看，控球率不到

40%的水原以2比0战胜了控球率超过

60%的神户。 J联赛球员最后以一个手

球赠送给了K联赛球队一粒点球。 是

联手还是黑手就不必去详加考查了。

留给了别人做球的机会只得先责备自

己。 如果前一轮拿下了水原三星就不

必受此番煎熬了。恒大被淘汰出局后，

网络上是一片叫骂声。 足球在神州有

两个功能，一是拿来踢，一是用来骂。

上海的两支球队向来是挨骂的重点。

申花败退亚冠，挨骂的不光是球员，连

俱乐部管理层也成为乱箭靶子。 上港

晋级淘汰赛， 一样受到水军层出不穷

的各种吐槽。亚冠是个“大骂场”。拼了

性命来跻身亚冠赛场的中超球队都得

饱受责骂。 最终不能站立到与西亚球

队争冠的决赛场上， 无论北京国安还

是上海上港还得做好心理准备要挨一

顿臭骂的。静候骂声吧。骂不倒方为英

雄好汉。

●恒大出局后仅一个小时， 恒大

官方宣布俱乐部管理模式改动为董事

长领导下的总经理负责制。 新任总经

理为老队长郑智。 有粤媒的解读为主

帅卡纳瓦罗被立马架空了。 由于卡帅

与恒大签有长约， 能逼走血气方刚的

大帅当然要比解聘下课来得省钱。 这

样的解读，我看，有点太过负面了吧。

这或许也是恒大俱乐部对卡纳瓦罗的

一种另类保护。 还让卡帅停在球队的

杠头上， 将会遭受的咒骂必定是倾盆

倾缸子的。

“大骂场”何时歇工，只能观察之

中。 两岸猿声啼不住， 包机已过万重

山。 嘿嘿。

自说自画

亚冠“大骂场”

疫情之下的
世界足坛

足协规定，从明年开始，所有参加

职业联赛的俱乐部， 都要把过去的企

业名改为中性名字。

过去叫熟了的名字， 比如北京国

安、上海申花、上海上港、天津泰达、江

苏苏宁、河南建业、广州恒大等，都可

能要更换“外衣”了。

也可能有老牌的， 过了一定年限

的俱乐部可以免改，这有特殊的规定。

许多人对此议论纷纷， 好好的名

字，为什么要改？ 改了名字，企业和商

家还有兴趣参与吗？

这个问题正中要害。

正是因为过去几乎所有的俱乐部

都用商家和企业名字冠名， 等于老板

出钱给自己企业打广告， 正好也省了

广告钱。 乐得如此。

但是， 企业的广告营销行为终不

能长久，还要看是否需要。

过去电视里播放最多的日本汽车

广告：“车到山前必有路， 有路必有丰

田车”。

那时中国人自有的交通工具还是

自行车，哪有钱买汽车？但是日本人就

是这么轴，不停地做这个广告。

现在，中国人有车不稀奇了，丰田

车广告不播了，但“有路必有丰田车”

却成了事实了。

广州恒大过去只是一家以三线城

市为主的房产商， 自从靠上了体育的

女排和足球， 如今已经成了中国屈指

一数的房产公司， 体育的广告宣传作

用影响力巨大。

既然企业做俱乐部名字有那么多

的好处， 为什么还要废呢？

这就如同丰田汽车广告一样，目

的达到了，就挥手告别了。

还有一个非常重要的原因， 俱乐

部生存，与企业的经营绑在一起。当企

业拖不起时，就撒手了。 足球俱乐部，

踢的是足球，决定权却在企业的账薄。

这样与企业经营好坏如此紧密关

联的联赛，是不可能职业的。

这就是为什么俱乐部名字要中性

化的原因， 防止职业俱乐部被商家和

企业的业绩“绑架“，这个道理大家都

已经知道了。

然而， 职业俱乐部真正走向市场

走向职业， 仅仅把名字中性化是不够

的，俱乐部资金也要“中性化“。

明年开始， 足协对俱乐部资金进

行控制和实行更加严厉的工资帽。

据报道， 获得亚冠冠军最多的韩

国全北现代队， 一年的预算只够在中

甲混。 中超球员的年薪是日本同级别

球员的五倍，韩国球员的三倍。

中超不计代价地烧钱给中国足球

带来的负面影响，这里就不再赘述了。

资金怎么中性化？ 这就需要俱乐

部资金来源的多样性， 让完全市场化

经营的企业参加， 远离靠优势地位经

营的“龙头企业”，俱乐部的市场化属

性才能够得到真正体现。

以上这段话我就不详叙了， 看得

懂的自然懂。

如果真正做到了这一点， 中国足

球的市场化、职业化，才算真正起步。

足协管理者们， 也不需要费尽心

思控制俱乐部资金投入量， 给球员戴

工资帽了。

这个时候，中超才算走向职业化。

澳网的“大考”

最近， 澳网宣布了国际球员

的入境政策。和今年的美网、法网

相比，澳网的政策更严谨。大概为

了避免像美网、 法网那样在比赛

期间出现新冠肺炎确诊病例，澳

网几乎切断了会出现确诊病例的

所有可能。

在声明中，澳网组委会表示，

所有运动员只能在明年1月15-

16日抵达澳大利亚， 并需要进行

为期14天的隔离。 在隔离期第一

天的核酸检测过关后， 球员可以

进行五小时的训练，包括2小时的

击球训练、 两小时的肌肉锻炼以

及一小时的休整。 资格赛球员的

参赛时间和地点稍有不同， 他们

会在1月15日前，在澳大利亚以外

的地方参加资格赛。同时，在隔离

期间，所有球员不得参加比赛。

对组委会而言， 这样的政策

百密无一疏。目前，澳大利亚媒体

表示，澳网将于明年2月8日开赛。

但对球员而言， 这样的政策让他

们不得不集体“空降”澳网。原本，

每年在澳网开赛前， 总有配套的

澳大利亚赛季的热身赛能帮助球

员进入比赛状态。但由于疫情，这

些在澳大利亚、 新西兰等地举办

的热身赛几乎都已被取消。

根据目前的政策， 球员们在

明年1月15-16日抵达，再加上为

期两周的隔离， 这意味着球员们

只有一周左右的时间能系统地备

战澳网。而在这一周中，球员还没

有热身赛能打。也就是说，在参加

澳网前， 基本上所有球员都处在

无球可打的状态。等到澳网开赛，

球员们只能集体“裸考”。

如果说参加澳网的国际球员

都不得不面对空降澳网的局面，

那么资格赛球员大概还要惨一

些。 他们首先要在澳大利亚以外

的地方参加资格赛， 等到资格赛

通关后， 再前往澳大利亚进行隔

离、参加正赛。

对这批球员而言，明年1月他

们将在隔离和比赛的模式中不断

切换。从资格赛到隔离期，再到正

赛， 这样的赛程安排有些不够合

理。 虽然那些从资格赛突围的球

员最终的澳网战绩很可能只是一

轮游、二轮游，但至少赛程的安排

不应该让他们在隔离和比赛两种

模式间不断切换。这样的模式，很

可能会影响到球员的比赛状态。

澳网政策是吸取了美网、法

网的教训后， 为了防止出现新冠

肺炎确诊病例而出台的。 也许从

组委会的角度来看， 这些政策能

最大限度地避免病毒的传播。 但

从球员的角度看， 部分政策有点

严苛得过了头， 对以打比赛为主

的球员并不友好。 政策严格是件

好事，但过于严格的政策，是否就

有些不近人情了？

葛爱平

阿仁

姬宇阳

皇马被顿涅茨克矿工双杀后，

B组形势扑朔迷离，目前B组排名依

次为门兴、顿涅茨克矿工、皇马和国

米， 而四队现在都存在小组出线的

机会， 其中任何一支球队在最后一

轮的胜或平或负都会影响其他球队

的生与死，局面相当复杂诡异，难以

算计，四队如何破局拭目以待。

皇马在欧冠小组赛的五场比赛失

球数与进球数相等， 失球数九个创下

了皇马出战欧冠同阶段的最差纪录。

这样的防守如无改观， 皇马即使小组

出线也走不了多远。 意大利名帅卡佩

罗批评道：“现在的皇马确实是一个丑

陋的皇马，他们踢得一点都不像皇马，

现在很多人都已经发现了这一点。 ”

因此， 欧冠小组最后一轮主场对

门兴的出线生死战是对齐达内的一个

很大的考验。

齐达内在皇马危急之时接手皇

马，及时地取得了当年度的西甲冠军，

也许冠军来得过快， 皇马高层又恢复

了往日的自信， 于是皇马在2020年夏

窗没有买下任何球员， 这是皇马40年

来首次以零引援的方式征战新赛季，

但这遮蔽不了皇马年龄老化的事实。

这一问题在新赛季得到了反映， 在西

甲联赛刚进行了四分之一多一点赛程

时皇马已负三场，失球数已居第10位，

虽在西甲中排名第三， 积分比少赛一

场的马竞少了6分， 比皇家社会少了4

分，差距显现，与巴萨可谓伯仲之间彼

此彼此。

曾经让齐达内追逐的阿扎尔现已

成为其心病，前腰伊斯科也快被弃之，

随之， 齐达内对更衣室的掌控力也在

弱化。于是，在家赋闲的波切蒂诺又被

推上了媒体的热搜。

昨天的巴萨遇到的问题今天的皇

马也碰上了。 即使冬窗有动作也得还

要等一个月的时间， 而这一个月有欧

冠小组赛最后一轮赛事， 如果小组出

线还有淘汰赛，八场左右的联赛，也就

是说冬窗已难救燃眉之急， 皇马已别

无他求，只有靠自己拯救自己。

曾在西甲二人转的巴萨与皇马并

在欧洲五大联赛独领风骚的时代已经

不再。 简单粗暴地对待苏亚雷斯的科

曼在起用年轻人上有点改观了巴萨，

至少在欧冠上有点起色， 齐达内会否

也用此招救急不得而知， 齐祖的玄学

是否还灵光？

朱润宇

严之有理

严文学


